

EL DIA

Iniciaron Madres de Plaza de Mayo su tercer día de ayuno en Argentina

El reciente cambio político preocupa al gobierno brasileño

(IPS y ANSA)

BUENOS AIRES, 14 de diciembre.— Siete mujeres del grupo **Madres de Plaza de Mayo** y un sacerdote iniciaron hoy su tercer día de ayuno voluntario en el interior de la Catedral de Quilmes, distante 30 kilómetros de esta capital, en apoyo del reclamo por "la aparición con vida de sus familiares detenidos-desaparecidos" y en adhesión a otro grupo de familiares de desaparecidos que cumple una acción en la sureña provincia de Neuquen, encabezados por el sacerdote Rubén Capitano.

Por su parte las **Madres de Plaza de Mayo** informaron que enviaron al papa Juan Pablo II un telegrama solicitando su intervención ante las autoridades argentinas en apoyo del reclamo "por la aparición con vida de nuestros hijos detenidos-desaparecidos". Las **Madres** concluyeron la semana anterior dos días de públicos reclamos, que culminaron con una manifestación de un millar de ellas por la céntrica avenida de Mayo.

Las mujeres ayunantes y el sacerdote, cuyas identidades no trascendieron aún, iniciaron su acción el sábado último no contando con la autorización del obispo de la diócesis de Quilmes, dijo el párroco Isidoro Psenda, quien añadió, sin embargo, que se permitió a los manifestantes que ocuparan el templo.

Los ayunantes de Neuquen, en cambio, fueron visitados en la víspera por el obispo de esa provincia, monseñor Jaime de Nevares, quien además es miembro de entidades humanitarias.

Las siete mujeres y el sacerdote que ayunan en Quilmes "gozan de buena salud", dijo la agencia privada **Noticias Argentinas (NA)**, citando fuentes de esa diócesis, pese a que, añadió "hasta hoy no tomaron alimento alguno" y se limitaron a beber agua y té. Transcurren la mayor parte del día orando por sus peticiones".

LOS JULOSEXIGEN INVESTIGACIÓN

El envío de una delegación parlamentaria a Argentina, para investigar los casos de prisioneros políticos desaparecidos, exigieron hoy en Bonn los **Jusos**, organización juvenil del gobernante Partido Socialdemócrata (SPD).

Una declaración de la organización juvenil señala que "sólo ante las presio-

nes de la opinión pública internacional el gobierno militar argentino se mostrará dispuesto a aclarar el destino de los desaparecidos".

A continuación llama al Parlamento a la formación de una delegación "compuesta también por representantes de otros grupos sociales, como sindicatos e iglesias" que viaje al país latinoamericano, y se entreviste "no sólo con representantes de los militares, sino también con familiares de los detenidos desaparecidos".

Los **Jusos** se entrevistaron recientemente con dos representantes del grupo de **Madres de la Plaza de Mayo** —que reúne a familiares de desaparecidos en Argentina— que se encuentran de visita en Alemania Federal.

PREOCUPACION BRASILEÑA

La diplomacia brasileña aguarda con alguna preocupación posibles cambios en la política exterior argentina, luego de la sustitución del general Roberto Viola por el general Leopoldo Galtieri en la Presidencia del régimen militar del vecino país.

Hasta ahora, la Cancillería brasileña (Itamaraty) no se ha manifestado oficialmente sobre los cambios políticos en Argentina, pero fuentes diplomáticas recuerdan algunos hechos que podrán representar modificaciones en las actuales relaciones bilaterales, que se consideran excelentes.

Se lamenta, por ejemplo, la salida de Oscar Camilión de la cancillería argentina. Anteriormente, este fue embajador en el Brasil y es considerado como el principal responsable del acercamiento entre Brasilia y Buenos Aires que se ha registrado en los dos últimos años.

Otro hecho comentado es que Galtieri ha sido quien ordenó este año el cierre de las fronteras argentinas a los camiones brasileños que transportaban productos exportados a Chile. El pretexto era que se trataba de materiales bélicos que servirían a Chile en caso de guerra con Argentina.

Además, aquí se recuerda que Galtieri ha expresado posiciones más alineadas con la actual política exterior de Estados Unidos, no excluyendo el envío de fuerzas militares argentinas al Medio Oriente y a El Salvador. Las recientes manifestaciones de la diplomacia brasileña han mostrado una actitud contraria

a cualquier intervención extranjera, especialmente en relación a América Central.

Las preocupaciones también se vinculan a la "diplomacia militar" que practica Estados Unidos en el Cono Sur, a la que Galtieri se ha mostrado receptivo.

Se recuerda aquí que Galtieri se destacó en la reciente conferencia de ejércitos americanos, en Estados Unidos, y que hace tres meses estuvo en Brasil como invitado del ministro del Ejército, general Walter Peres. Se teme que su gobierno pueda conceder prioridad a las relaciones entre militares, con posibles repercusiones internas, estimulando discrepancias entre Itamaraty y sectores de las Fuerzas Armadas.

Según reveló el diario, Camilión consideraba muy cercanas las prioridades diplomáticas establecidas por Viola y el gobierno brasileño, situación que deberá cambiar con el alineamiento de Buenos Aires a la política norteamericana.

Camilión habría destacado que son evidentes las diferencias entre las posiciones manifestadas por Galtieri y la actuación de Itamaraty, pero no se puede afirmar lo mismo respecto del criterio de los sectores más radicales de las Fuerzas Armadas brasileñas.

PRESO DE CONCIENCIA

Amnistía Internacional inició gestiones para que se otorgue la calidad de **preso de conciencia** al dirigente peronista Juan Manuel Abal Medina asilado desde hace poco más de cinco años en la embajada mexicana de Buenos Aires.

La oficina de AI en México señaló que el caso de Abal Medina se ha convertido en el único en América Latina, dado el prolongado encierro a que está sometido desde el golpe militar de 1976 en Argentina.

La AI mexicana señaló en ese país, en un comunicado, que la reclusión forzada del líder justicialista **contraviene los derechos humanos fundamentales y viola tratados como la Convención sobre Asilo que tanto México como Argentina suscribieron en 1954, en Caracas.**

Preso de conciencia es el término que AI atribuye a aquellas personas que se encuentran encarceladas, detenidas o de algún modo físicamente restringidas en cualquier parte del mundo debido a sus creencias, color, sexo, origen étnico, idioma o religión.